

MOODY'S VE NECESARIO MÁS RECURSOS; HR RATINGS APLAUDE REDUCCIÓN DE IMPUESTOS

Las calificadoras difieren sobre el Plan de Negocios de Pemex

Riesgos. Las firmas coinciden en que existe la posibilidad de un recorte en la calificación de la empresa

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

Mientras que la calificadora Moody's Investors Service criticó que el Plan de Negocios de Petróleos Mexicanos (Pemex) necesita de mayores recursos públicos para alcanzar su meta de producción de hidrocarburos, la firma HR Ratings defendió que la estrategia es favorable pues se dedica a reducir la carga fiscal a la empresa, riesgo que ha señalado en sus reportes recientes.

El director de análisis de HR Ratings, Félix Boni, comentó en entrevista con 24 HORAS, que los apoyos del Gobierno para Pemex son positivos, aunque aún existe el riesgo de bajar la calificación crediticia si no se alcanza la meta estimada de producción de petróleo.

Explicó que la reducción de la carga fiscal es positiva, al igual que el monto de inversión, pues le ofrece a la empresa la posibilidad de sanear sus finanzas y ser sustentable y rentable en el futuro. Aunque advirtió que los riesgos de una baja en la calificación para la compañía siguen latentes.



MOODY'S

"El Gobierno de México tendrá que aumentar su apoyo financiero de manera significativa"

HR
Credit
Rating
Agency

"Lo difícil es ver lo positivo en términos de producción"

"Todas las proyecciones tienen muchos riesgos. No será una sorpresa, ni la primera vez, que no concuerden las estimaciones; lo difícil es ver lo positivo en términos de producción", mencionó el directivo.

Agregó que "probablemente" en unos meses se ajustará la calificación crediticia de Pemex y el país, en caso de que la situación financiera de la petrolera no mejore o si continúan los cambios en las políticas públicas

de México que no ofrezcan certidumbre a las inversiones.

"¿Cuánto tiempo podremos tener una política (apoyo) fiscal prudente? Es evidente que existirán más gastos por necesidad de infraestructura, pero ¿será necesario abandonar esta política?", cuestionó.

Ante ello, el director de análisis de HR Ratings señaló que el comportamiento federal deberá componerse en los próximos meses para frenar

la desaceleración económica y, al mismo tiempo, ayudar a detener la caída de producción petrolera, pues podría atraerse inversión extranjera.

Por separado, Moody's Investors Service estimó que Pemex requiere de más apoyo del gobierno mexicano para aumentar su inversión de capital y con ello reemplazar sus reservas de hidrocarburos.

"El gobierno de México tendría que aumentar su apoyo financiero a Pemex de manera significativa para que la compañía petrolera nacional aumente su inversión de capital a los niveles necesarios para reemplazar completamente sus reservas", consideró.

La calificadora internacional de riesgo crediticio expuso que las reservas probadas de hidrocarburos de la empresa petrolera han estado disminuyendo durante muchos años, particularmente sus reservas probadas desarrolladas.

"Creemos que la inversión de capital de Pemex para exploración y producción será insuficiente para reemplazar las reservas", añadió en un reciente reporte.

Por otro lado, la agencia evaluadora pronosticó que el reemplazo de las reservas mejorará, pero aun así solo alcanzará el 48% en 2019 y el 54% en 2020. /CON INFORMACIÓN DE NOTIMEX